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中央宣講團下周在港宣講三中全會精神
【大公報訊】記者龔學鳴報道：中

央應特區請求，派遣中央宣講團來港講
解中國共產黨第二十屆中央委員會第三
次全體會議的精神。宣講會8月26日在
灣仔香港會議展覽中心舉行。

宣講團主講嘉賓包括全國人民代表
大會憲法和法律委員會副主任委員、
全國人民代表大會常務委員會法制工作
委員會主任沈春耀，以及中華人民共和

國商務部黨組書記、部長王文濤。
特區政府表示，中共二十屆三中

全會不但引領國家邁向中國式現代化
和高質量發展，也對香港的長遠發展
和民生福祉至關重要，全港市民都應
認真學習貫徹三中全會精神。在中央
大力支持下，宣講團來港向社會各界
講解三中全會精神，機會難得，特區
政府呼籲大眾踴躍收看，更充分認識

和理解三中全會精神的具體內容和重大
意義。

宣講會8月26日下午3時至5時30分
在網上直播，市民屆時可在政府網上廣
播或政制及內地事務局Facebook專頁
收看，本港主要電視台也會直播。

宣講會完整內容稍後上載於政制及
內地事務局網站：
www.cmab.gov.hk/tc/home/index.htm
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行政長官李家超將於10月發表其任內第三份施政報告。他昨日在社
交媒體上傳的影片中表示，過去一年香港處於經濟轉型期，需要

在挑戰中尋找機遇，在競爭中完善自我，特區政府積極 「搶人才、搶
企業、促創新」 ，已取得一系列正面成果。李家超又表示，特區政府
會繼續以科技創新為主導發展新質生產力，全力拚經濟、謀發展。

多位落戶香港的企業、來港人才及創科界人士在影片中暢談來港
感受。包括荷里活視覺特效製作公司數字王國首席執行官謝安、永展
控股聯合創辦人謝量才等在訪問中都指出，香港對其公司發展帶來積
極影響；亦有透過 「高才通」 計劃來港的夫妻在片中表示，早有計劃
返回亞洲發展事業，經比較後放棄新加坡揀選香港，皆因本港擁有龐
大資本市場，且承擔銜接中國內地市場的角色。

過去一年，香港在積極 「搶人才、搶企業、
促創新」 方面取得一系列成果，截至今年7月，
創新科技及工業局與引進重點企業辦公室已與逾
百家重點創科企業洽談好在港落戶或擴展業務，
為香港帶來共計逾520億元（港元，下同）的投
資額，創造超過1.52萬個就業機會。去年1月至
今年7月間，投資推廣署亦協助逾700家企業在港
開設或拓展業務，這些企業將在港共投資近千億
元。

「高才通」夫婦：港擁龐大資本市場
輸入人才方面，截至今年7月，各項輸入人

才計劃已吸引逾34萬人申請，超過21萬宗獲批，

逾14萬人已來港。出生於柬埔寨的羅成海在新西
蘭生活了23年，並在當地從事銀行業17年，去年
他與太太李豐昀經 「高才通」 計劃移居香港。羅
成海表示，早有計劃返回亞洲發展，卻在選擇新
加坡和香港之間猶豫，但因香港擁有龐大資本市
場、承擔銜接中國內地市場的角色，最終選擇以
人才身份來港。 「對於職業發展來說，香港在兩
者中肯定更勝一籌」 。

李豐昀在廣州出生，在新西蘭生活了23年，
她表示： 「我們一直想回到亞洲，因為可以離家
人更近一點，而且我想讓我的孩子學習中文。香
港有五所排名前100的大學，這意味着孩子有更
多的選擇。」

至於 「產學研1+計劃」 方面，截至本月初合
共有六間大學的24個項目落實參與計劃，總投資
額超過10億元。而各項輸入人才計劃截至7月已
經吸引超過34萬人申請，當中超過21萬個案獲
批，超過14萬人已經來港。

輸入人才計劃逾14萬人已來港
李家超表示，香港正處於經濟轉型期，特區

政府會繼續以科技創新為主導發展新質生產力，
鞏固提升香港國際金融、航運、貿易中心地位，
打造國際高端人才集聚高地，全力拚經濟、謀發
展。李家超呼籲各行各業就施政報告積極提出意
見，合力推動產業多元化，共建香港。

香港以科創為主導 發展新質生產力



李家超：在挑戰中找機遇 搶人才搶企業見成果
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大公報記者 龔學鳴

▲經 「高才通」 計劃來港的羅成海夫婦表示，對於職
業發展來說，香港較新加坡更勝一籌。

影片亦着墨本港創科發展，邀請了 「產學研
1+」 計劃下資助項目的其中一位代表、香港中文
大學教授陳佩接受訪問。她及其領導的科研團隊
將開展科研項目 「個人化先進治療產品（ATPs）
開發──用於軟骨再生治療的工程骨軟骨組織
（eOCT）」 ，將大學科研成果轉化及商品化。她
認為計劃有效幫助團隊分擔從基礎研究、應用研
究，以至臨床的研究中漫長過程的風險，對科研
人員來說是很好的支持。

香港中文大學教授陳佩：

產學研1+助力科研發展

英國知名影片製作公司Casual去年底在香港
開設亞洲首個辦事處，香港監製及創意總監
Thomas Elliott認為，香港有絕佳地理位置，有適
合他們所需的人才，稅制簡單、容易理解。此
外，香港作為東西文化的橋樑有着獨特的地位，
正考慮利用香港大灣區的優勢擴展業務。 「我們
視為香港為我們業務和品牌主要投資機會，也是
我們更好地服務全球客戶的機會，也是更好地利
用香港和亞洲的巨大機遇。」

Casual香港監製及創意總監Thomas Elliott：

港稅制簡單人才多

▼

陳
佩
表
示
﹐
特
區
政
府
的
﹁產
學
研

1+
﹂
計
劃
﹐
對
科
研
人
員
來
說
是
很
好

的
支
持
。

▼
Th om

a s
E
llio tt

表
示
﹐
香
港
作
為
東

西
文
化
的
橋
樑
有
着
獨
特
地
位
﹐
正
考

慮
利
用
大
灣
區
的
優
勢
擴
展
業
務
。

在受訪片段中， 「打頭陣」 的是重量級國
際企業──視覺特效製作公司 「數字王國」 。
該公司曾三次獲得奧斯卡視覺特效獎，七次獲
得奧斯卡科學技術獎，今年7月進駐香港科學
園。首席執行官謝安表示，研發基地對於一間
公司來說至為重要，把基地設在香港，等於把
一間公司的靈魂跟大腦放在香港。謝安指出，
很高興獲香港特區政府鼎力相挺，落地科學
園，與香港成為一個共同體。他期望在香港豐
沛的資源幫助下，利用最好的技術和人才，孵
化最好的商業模式，打進全球最大的市場。

數字王國首席執行官謝安：

樂意將大腦放在香港
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去年11月進駐科學園設立突破性鎮痛藥
研發總部的永展控股亦是受訪企業之一。聯合
創辦人謝量才表示，香港特區政府給與他們極
大的幫助和支持，他又讚揚香港創科環境充滿
活力，加上香港作為頂級金融中心，近年來對
生物技術提供大量支持，允許未有盈利的生物
科技公司上市。他對香港的未來前景充滿信
心。

永展控股聯合創辦人謝量才：

對香港前景充滿信心
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把握機遇

數看施政成果

•將於香港落戶或在香港擴
展業務重點創科企業：

逾100家
合共投資：逾520億元
創造就業機會：逾15200個

•將在港開設或拓展業務的
其他企業：

超700間

•「產學研1+計劃」參與大學：

6所
落實參與計劃項目：24個
總資助額：超10億元

合共投資：近1000億元

•輸入人才計劃申請人數：

逾34萬人
獲批個案：逾21萬
來港人數：逾14萬

【大公報訊】行政長官李家超昨日在禮賓府與到訪香港的吉布提
總理卡米勒會面，就共同關注的議題交換意見。商務及經濟發展局副
局長陳百里和 「一帶一路」 專員何力治亦有出席。

李家超歡迎卡米勒總理訪港。他表示，香港在 「一國兩制」 下擁
有背靠祖國、聯通世界的獨特優勢，是世界上唯一同時擁有中國優勢
和國際優勢的城市。香港作為主要國際金融中心和全球最大離岸人民
幣業務中心，是 「一帶一路」 企業和項目籌集資金的理想地，能夠為
吉布提和其他非洲國家的經濟發展和合作作出貢獻。

李家超又指出，香港和吉布提具潛力發展更緊密的經貿關係，特
區政府期待未來與吉布提政府加強交流，為兩地企業開拓更多商機。
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